

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción á lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. No hay ninguna razón por la cual la medicina deba ofender á los sentidos más que los alimentos, y por lo mismo, uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuán asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural, y no es de extrañarse que la mayoría de la gente declare que prefiere sufrir la enfermedad á tomar el aceite de hígado de bacalao. Apesar de todo lo que se diga en contrario, las emulsiones son entorpecidas tan repugnantes como el aceite puro. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y á gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la **PREPARACION DE WAMPOLE** en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este moderno y eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene los principios curativos del Aceite de Hígado de Bacalao puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces ó la crema. Tomado antes de los alimentos, penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión: evita y cura la Dispepsia Nerviosa y Afecciones de los Pulmones, como también las impurezas de la sangre. "El Sr. Dr. F. Zárraga, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: He usado la Preparación de Wampole, como tónico reconstituyente, con muy buen resultado." En las Boticas.

bacalao es un alimento y no una medicina y que todas sus virtudes alimenticias están en las grasas que entran en su composición—y por consiguiente todas las preparaciones que pretenden estar hechas de los principios activos del aceite y que se ofrecen como sus sustitutos, son productos fraudulentos de la especulación mercantil y del charlatanismo. Dicho preparado no contiene ninguna de las propiedades nutritivas y reconstituyentes del aceite de hígado de bacalao, porque carecen de la grasa, que es la parte del aceite que nutre y alimenta—su composición tiene mucha semejanza con la de los **KOCKTAILS**—y su uso puede en ocasiones causar perjuicios considerables á los enfermos por la gran cantidad de alcohol que invariablemente contienen—y otras sustancias narcóticas, como el sulfato de estricnina.

Esas preparaciones, que se dicen contener los principios activos del aceite de hígado de bacalao, son especialmente peligrosas para las criaturas, para los niños, para las jóvenes y señoras, quienes por su naturaleza delicada y temperamento especial no pueden resistir sin grandes quebrantos para su salud los efectos deletéreos del alcohol, de la estricnina y otras sustancias enérgicas. El aceite de Hígado de Bacalao es insustituible como alimento—como un reconstituyente poderoso de la sangre, de los tejidos, de los nervios y de los huesos—y el modo más racional de administrarlo, según lo ha probado la expe-

riencia de más de 30 años y según la opinión universal de los médicos, es la **EMULSION DE SCOTT**, que está compuesta del aceite más puro y de otros ingredientes que aumentan considerablemente la eficacia nutritiva del aceite.

VISITA PASTORAL

Ya debe haber regresado á la capital de su diócesis el Ilmo. señor Obispo de Colima, quien visitó varios puntos de ella.

El Tracoma

Esta molesta enfermedad ha hecho su aparición en las escuelas de Galveston Texas y nada difícil es que de allí se importe para México, por tierra ó por mar.

El Consejo de Salubridad ya se ocupa del asunto.

Trenes eléctricos

Dícese que la Empresa de Tranvías trata de extender sus líneas hasta las poblaciones de Tlalneptlan y de Nancalpan, pertenecientes al Estado de México, pues es grande y costeable el movimiento de pasajeros que hay en ellas. Esos ramales hace mucho tiempo debían estar hechos.

En Guadalajara.

No ha sido removido el Jefe Político, Coronel España, como se creía, por el escándalo habido en la plaza de toros el día 1º del año, y que causó sensación en la ciudad tapatía.

Quejas contra el Correo.

Los vecinos de Valle de Santiago, están quejosisimos del Correo, pues el Administrador local ha convertido en granjería para él lo que es servicio público, y no lo atiende como debiera.

Procurador de Justicia.

Dícese que próximamente volverá al empleo del que está separado por licencia, el Lic. D. Eutimio Cervantes, Procurador de Justicia Militar.

El actual Procurador, Lic. Rubio Marroquín, está arreglando su oficina para tenerla lista el día de la entrega.

No hay lepra.

Después de practicada una visita minuciosa al Hospital, el Consejo de Salubridad declaró que no es cierto que hubiera lepra en dicho Establecimiento como dijo «El Imparcial.»

El café.

Este grano que se cultiva en Oaxaca, ha subido de precio, por lo que muchos de los modernos cultivadores están de plácemes, en tanto que los antiguos que sembraron en la época del furor, tienen casi abandonados sus cafetales.

Consolidación Ferrocarrilera

Ayer debe haberse firmado la escritura relativa á la consolidación de las Líneas Nacionales entre el representante de éstas, el del Ferrocarril Central. Esta operación es la más importante realizada hasta hoy en materia de ferrocarriles y de esperarse es que dé buenos resultados para el público.

Explosión.

En la mina de Agua Blanca, de Ameca, Jalisco, hicieron explosión dos calderas que destruyeron el departamento donde estaban instaladas é hirieron á muchas personas.

El proceso Astilleros

Tremendas son las conclusiones que el Ministerio Público presenta en la causa seguida contra este criminal, premeditación, alevosía, ventaja, traición y algunas agravantes más. La defensa sostendrá que se trata de un crimen pasional.

Doble salto mortal

Por querer imitar á una artista ecuestre y sentir las mismas sensaciones que ésta, María Revilla, haciendo un doble salto mortal se echó de la azotea abajo, produciéndose algunas lesiones de importancia de las que se cura en su casa.

Fuga en Chihuahua

De la cárcel de mujeres se fugó una presa llamada Juana Dominguez sentenciada por robo; para lograr su objeto, fracturó el candado de la puerta del encasado, y por una estrecha ventila se tiró al patio de las locas, tuvo que fracturar otra cerradura para al salir corral trancero del edificio, escalando allí una tapia de seis metros de altura des la que se arrojó á la calle de Aldama, huyendo sin ser vista y sin que hasta la presente haya sido posible averiguar su paradero.

DE BUENAS Y DE MALAS

Así podemos decir que lo están los poblanos. Persona que acaba de llegar de la capital de aquel Estado nos dice que la sociedad está honrada de plácemes en aquella ciudad, con la supresión del juego que hacía tantas víctimas. El juego que es uno de los peores vicios constituye la ruina de las familias.

Puebla es de regular extensión; pero comparada con México es pequeña y sin embargo, hace poco existían ahí cinco garitos públicos que bastaban para desplumar á la sociedad.

Los poblanos saben perfectamente de donde partió la orden de la supresión y por eso no están agradecidos al Sr. Gobernador, sino á alguien que está muy más arriba que él.

En cambio los habitantes de la ciudad angélica están consternados al ver que sus calles tan limpias, hoy están llenas de hoyancos y roturaciones por habersele ocurrido, á no se sabe quién, introducir el drenaje en aquella ciudad modelo de limpieza, que para nada lo necesita.

Una compañía americana como se dijo, quiso celebrar un contrato con el Gobierno del Estado, para canalizar el río de San Francisco y pavimentar la ciudad, pero no se tuvo arreglo con ella y se prefirió emprender las obras del drenaje que, como hemos dicho, es innecesario en un lugar tan sano como aquí.

Cuatro años se tardará en llevarse á cabo y los poblanos tendrán ese fastidio.

Grave Accidente

Un operario de la fundición de Monterrey accidentalmente vertió una regular cantidad de plomo derretido que le



NIÑOS SANOS Y ROBUSTOS SON NIÑOS FELICES

Así son todos los que toman la Emulsión de Scott. Son felices porque la Emulsión de Scott los hace fuertes y robustos y los libra de las enfermedades. Para que los niños se desarrollen sanos y vigorosos necesitan asimilar substancia mineral para sus huesos, hierro orgánico para la sangre y grasa en abundancia para los tejidos. La Emulsión de Scott es la combinación más perfecta de estos elementos y es la salvación de todo niño para quien los alimentos ordinarios resultan inadecuados é insuficientes para su buena nutrición.

Por ser un alimento parcialmente digerido, la Emulsión de Scott se incorpora inmediatamente con la sangre, y todo el sistema del niño empieza á sentir rápidamente la influencia reparadora y nutritiva de la Emulsión.

Además de nutrirlos, la Emulsión de Scott limpia la sangre de los niños de todo germen venenoso y los hace invulnerables contra el ataque de las enfermedades infecciosas y males de la infancia.

RECOMENDADA POR TODOS LOS MÉDICOS.

Certifico:—Que he empleado con éxito constante durante mi larga práctica, como especialista en las enfermedades de los niños, la Emulsión de Scott; no dudando en recomendarla eficazmente en todos los casos en que está indicada.

Dr. JOAQUIN L. DUEÑAS, Habana, Cuba.

SCOTT & BOWNE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.



Sin esta marca ninguna es legítima.

ocasionó gravísimas quemaduras de las que es difícil que se salve.

PALACIO DE JUSTICIA

Próximamente será inaugurado el de Justicia del Estado de Tlaxcala pues ya está terminado el edificio é instalándose el mobiliario necesario que ha resultado de muy buen gusto.

Avisos Judiciales

EDICTO.

Juzgado tercero de lo Civil.—En los autos testamentarios del Señor Juan J. Moylan, el C. Licenciado Eduardo Olivares, ha concedido al albacea de dicha testamentaria por auto de fecha primero de Marzo del año de mil novecientos siete, licencia para la facción de inventarios por memorias simples y extrajudiciales con calidad de presentarlos al Juzgado dentro del término de nueve meses.

Y mandó así mismo se hagan las publicaciones de ley en los periódicos «Boletín Judicial» y «La Voz de México» por cinco veces seguidas.

Lo que se publica en cumplimiento de lo mandado. México, catorce de Febrero de mil novecientos ocho.—Ricardo Pérez.—Actuario.

Núm. 28. 16, 18, 19, 20, y 21 de Febrero.

EDICTO.

Juzgado Segundo de lo Civil.—El Sr. Juez Segundo de lo Civil Lic. José Rodríguez Gil, por auto fecha trece del actual, ha concedido licencia al albacea del intestado del Sr. Alberto Cúellar, para la facción de inventarios por memorias simples y extrajudiciales, con la

Parece increíble, digo, pero es la verdad, y no se me puede acusar de rigorista, pues estoy seguro de que muchos de los que lean lo que escribo habrán tenido ó tendrán ocasión de observar prácticamente los episodios de que se va á formar mi «Drama Inédito.» No necesito para el desarrollo de mi acción, realista por excelencia, sino muy poco.

Un padre sin conciencia, una madre sin corazón, una hija... de ambos, un señor aspirante á marido, un amigo leal y un joven rico y calavera. Hé aquí los personajes. Con este contingente pueden escribirse todos los dramas del mundo, ¡quién lo duda! Cada uno de esos personajes y todos en conjunto pueden ser el reflejo de una época, de una sociedad ó de muchas familias marcadas con el doloroso estigma de la reprobación para cada una de ellas, pero dichos para ante el libre pensamiento.

Como nunca he sido partidario de los prólogos extensos, pongo punto final á estas líneas con honores de introducción, y me permito conducir á los que me lean á una pequeña salita amueblada con una sencillez de muy buen gusto, donde harán conocimiento con varios personajes del «Drama Inédito.»

II

En un diván forrado de terciopelo rojo están sentadas dos mujeres, y cerca de ellas un hombre de treinta á treinta y dos años, que hojea con interés un periódico ilustrado.

La más joven de las dos mujeres no llega aún á los dieciséis años y la más grande no pasa de los treinta; son madre é hija, y el hombre que está á su lado, un amigo íntimo, por quien ellas tienen grande y justa predilección.

La joven, á quien llamaremos simplemente María, es hermosa; con esa hermosura que no se puede ver sin peligro de encontrarse el día menos pensado preso en sus redes, y aumentar el círculo de indispensables adora-

Cuando la ciencia (?) actual ha descubierto que el alma reside dentro de la masa encefálica de que se forma el cerebro, que las ideas y los pensamientos no son sino un poco de fósforo, y el corazón un pedazo de carne perforada para que sirva de regadera al cuerpo humano, se tiene que convenir en que el sentimiento está de más y están de más otras virtudes que en tiempos no muy remotos fueron el lazo de unión de las familias y el núcleo de la escasa dicha que pueden tener los pobres mortales durante su paso por el mundo.

Yo, idealista consumado con mis ribetes de romántico, he tenido que detenerme un poco en medio de la corriente que me arrastra sin remedio para ver si aun podía luchar contra ella ó al menos permanecer en el mismo punto en que me había colocado mi creencia de que el alma fué creada para un destino importal, como el corazón para sentir noblemente y el pensamiento para pensar bien y no dejarse alucinar por extrañas utopías.

¿Pero quién resiste la ola embravecida que empuja á la embarcación fuera de su centro? ¿Quién contiene la impetuosa cascada que se desborda rompiendo lo que quiere detener su caída? ¿Quién resiste la fuerza misma del pensamiento, más potente que las olas y que la cascada, puesto que ese poco de fósforo de los materialistas no es sino la palanca que conmueve al mundo del uno al otro polo? Seamos, pues, realistas, ya que los dramas de sentimiento han caído en desuso, sustituidos por el escarpelo que descarna hasta dejar esqueletos y obliga á reír delante de esos miserables despojos, en vez de llorar ante la hermosa envoltura que hacía idealizar á un montón de huesos.

Parece increíble que hayamos llegado á un tiempo en que la misma humanidad trate de que la exhiban sin el púdico velo de la virtud, y se ría de sí misma con un sarcasmo insultante al verse sobre la picota del primero á quien se le ocurra colocarla allí, para contemplarla á través de las lentes con que los filósofos de la moderna escuela analizan las cosas.

nos sentimos anonadados; el dolor se adueña de nuestro ser y sólo nos damos cuenta de que sufrimos; sólo pensamos en llorar, sólo sabemos lamentarnos. Después, ¡ah! en fuerza de sufrir mucho acabamos por recibir los golpes de la suerte con la resignación que da el convencimiento de que aquello es irremediable.

Mucho me he extendido ya en estas reflexiones que me han parecido oportunas en la situación de ánimo en que usted se encuentra, y permíname que le haya hablado de un recuerdo tan reciente y tan penoso.

En mi anterior artículo relaté á usted una historia de que fui testigo casualmente; dejaré para más tarde otra de que fui actor, pues ya también, mejorada mi salud, puedo dedicarme á las tareas literarias que me fué preciso interrumpir por algunos días. Por ahora, y como conclusión de estos artículos, se conformará usted con el prólogo de esa historia, que tendrá por título «Un Drama Inédito.»

La última vez que nos vimos hablábamos de que los miembros de nuestras familias han ido reuniéndose en un mismo lugar para dormir allí el eterno sueño, y nos preguntamos á la vez, dominados por la misma idea, ¿nos tocará también ir á acompañarlos? ¡quién lo sabe! Es tan variado el destino de la criatura, su viaje mundanal está lleno de tantas peripecias, que sólo puede saberse el lugar de la cuna, pero no el del sepulcro. Por otra parte, ¿qué más da saber ó ignorar el sitio de la última morada?

El egoísmo humano llega hasta la tumba. Hay seres sobre los que posa el olvido con verdadera crueldad; si no se tuviera la convicción de que el alma es eterna, la idea del abandono en que quedan los muertos, sería muy triste y amargaría nuestros últimos instantes.

Pero cuando ya no existimos, ¿qué importa que el mundo nos relegue al más completo olvido?

Bequer dice en sus rimas: